



# Docentes clausuran accesos a la SEP en medio del diálogo con autoridades

LAURA POY Y ALEXIA  
VILLASEÑOR

Profesores de la sección 22 de Oaxaca empezaron una jornada de protesta de 48 horas en rechazo a la iniciativa de reforma a la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste), enviada el pasado día 7 a San Lázaro por el Ejecutivo.

En acciones coordinadas, tanto en la capital del país como en Oaxaca, miles de profesores se movilizaron en las calles bloqueando los accesos a la Cámara de Diputados, así como oficinas de dependencias federales y casetas de cobro en el estado.

Al cierre de esta edición, la dirigencia del magisterio oaxaqueño, encabezado por la maestra Yenny Aracely Pérez, informó que sostenía una reunión con el secretario de Educación Pública (SEP), Mario Delgado; el director general del Issste, Martí Batres, y funcionarios de la Secretaría de Gobernación, aunque “sin concretarse un acuerdo”, lo que generó que cerca de las 22 horas cientos de profesores “clausuraran”

todos los accesos del edificio alternativo de la SEP, ubicado en Donceles 100, en el Centro Histórico.

Por la mañana, los docentes inconformes instalaron un plantón en las inmediaciones de San Lázaro, el cual prevén levantar este viernes. En entrevista con *La Jornada*, Yenny Aracely Pérez, secretaria general del magisterio oaxaqueño, afirmó que en la propuesta de reforma de la presidenta Claudia Sheinbaum “no se ve reflejado todo lo que se avanzó desde la administración pasada”.

Ahora, indicó, “nos quieren imponer una iniciativa que no contempla nuestras demandas centrales, como pensión por años de servicio (28 años para maestras y 30 para los profesores); contar con un sistema de jubilaciones solidario y que los montos de éstas se estimen en salarios mínimos, no en unidades de medida y actualización (UMA)”.

Afirmó que la exigencia al gobierno federal es para que “se retire esta iniciativa y se instale de inmediato una mesa de negociación con la presidenta Sheinbaum y todos los contingentes de la CNTE. Lo que demandamos es una enmienda de

fondo a la Ley del Issste, así como la abrogación total a la Ley Usicamm”.

La dirigente también llamó al gobierno federal a que “se escuche al magisterio disidente y de base, porque generalmente hacen caso a los sindicatos *charros* y a sus líderes, no a los trabajadores de la educación que realmente estamos enfrentando las consecuencias de estas nefastas reformas”.

En tanto, profesores de la región Costa, que acudieron al plantón de San Lázaro, destacaron que “hay mucha molestia en el magisterio. No sólo porque se presenta esta iniciativa de forma unilateral, cuando se había acordado un trabajo conjunto, también porque no responde a las demandas planteadas al ex presidente Andrés Manuel López Obrador. Ni siquiera se menciona el compromiso de ir reduciendo gradualmente los años de servicio para poder aspirar a una jubilación”.

“Los docentes no estamos sentados en una silla. Los niños demandan mucha atención y trabajo. Además, realizamos muchas otras tareas, entre ellas, grandes cargas de labores administrativas”, explicaron.